

**Van:** Sarie Abdeslam <info@dounia-news.com>

**Aan:** veerle.solia@amsab.be

**Datum:** 12/12/2010 01:15 PM

**Onderwerp:** DN n° 149 : Semaine du 6 au 12 décembre 2010

## Dounia News

### Revue de presse hebdomadaire

[DN n° 149 : Semaine du 6 au 12 décembre 2010](#)

**Bonne et heureuse année**

**Le 1er Muharram du Nouvel an hégirien 1432 correspond au mardi 7 décembre 2010.**

**A cette occasion, Dounia News présente ses vœux les plus chers  
à l'ensemble des musulmans de l'Europe et ailleurs dans le monde.  
DN souhaite que cette nouvelle année soit une année de fraternité,  
de paix, de bonheur et de prospérité.**

[Le Coran en Arabe](#)  
[très convivial](#)



[Tribune  
libre](#)



[Maroc](#)



[Belgique](#)



[Europe](#)



[Agenda](#)



[Archives](#)

Articles de la  
semaine

... Sahara Occidental (Suite) ... Lettre ouverte à MONSIEUR LE MINISTRE DES MRE ... Vous pouvez désormais acheter ou vendre votre bien immobilier au Maroc en devises étrangères ... "La mobilisation des compétences MRE vise le renforcement des liens de coopération avec les pays d'accueil" (Ameur) ... L'ASSOCIATION DES JEUNES CREATEURS ... L'abus sexuel dans les familles musulmanes invisible dans les statistiques ... L'Allemagne ouvre ses emplois aux immigrés ... Fin de la politique arabe de la France ? ... Islam de France : Environ 2.300 salles de prière ... Agenda ... Inscription ... Archives ...

#### Zone de liberté d'expression

Sahara Occidental (Suite)

Réaction à l'Editorial, paru dans DN n° 148 : Semaine du 29 novembre au 5 décembre 2010, sous le titre "Sahara occidental". (Lire l'éditorial et l'article en question : <http://www.dounia-news.com/tribune-libre.html>)

Un peu surpris de voir publié une tribune libre à propos du Sahara occidental où vous êtes

le seul à vous exprimer et encore de façon partielle.

Le seul à choisir aussi un point de vue "apaisant" qui ne repose que sur une analyse, un avis, qui ne repose que sur l'actualité immédiate et une information totalement contrôlée par l'armée marocaine.

Votre partialité révèle ce qui, pour moi, saute aux yeux, votre adhésion à la politique d'annexion menée par le Royaume chérifien.

Selon vous, le conflit, dont vous attribuez la responsabilité aux seuls Saerahouis, se résume au "séparatisme" mené par l'"Algérie" et la recherche toute pacifique d'un statut d'autonomie du gouvernement marocain.

Il s'agit pour moi du droit à l'autodétermination tel que défini par le Droit international, par les résolutions de l'ONU et les règles qui ont régi les indépendances des ex-colonies, notamment l'intangibilité des frontières issues de la colonisation.

Quant à la "Marche verte" il s'agit bien d'une conquête militaire.

Il n'y a pas que les Belges "qui se mêlent de ce qui ne les regarde pas et qui ne savent rien de l'histoire séculaire du Maroc" mais aussi des Marocains acquis à la défense des droits des peuples.

Et il y a aussi notre histoire commune, celle de l'immigration et de la lutte contre le colonialisme et le néo-colonialisme.

Et celle du honteux soutien des gouvernements belge et marocain à l'exploitation du Congo et de son peuple., à la dictature sanglante de Mobutu.

Merci d'ouvrir votre tribune libre au point de vue que j'exprime ici et de respecter la déontologie journalistique dont vous vous prévalez certainement.

Salutations attentives.

Thierry Delforge.

## Maroc

Top



### Lettre ouverte à MONSIEUR LE MINISTRE DES MRE

Lundi, 06 décembre 2010 09:26:00

Lettre ouverte à MONSIEUR LE MINISTRE DES MRE (marocains résidents à l'étranger) Pour DROIT DU SOL AUX MRE.

Monsieur le ministre , très bonne initiative concernant la gratuité des passeports des enfants des MRE bien qu'inattendue , on apprécie , mais si vous souhaitez vraiment enraciner le lien de nos enfants avec notre bien aimée patrie , il faut... être force de proposition plus pertinente en faisant valoir le droit au sol des parents déjà ; et ceci en leur vendant des terrains à des prix symboliques, soit agricole ou de construction émanant des domaines (donnés aujourd'hui par des coup de passe juridique et faux appel d'offres gratuitement à des éléments de l'état... que je ne nommerai pas), l'état le fait si bien pour les gens des bidonvilles, pourquoi pas pour les MRE, notre situation est pire qu'eux, nous sommes pour la plus part des SDF chez nous.

Eh oui Monsieur Le Ministre, en Europe et ailleurs nous ne sommes pas si riches que ça, et comment on peut l'être en travaillant toute notre vie pour envoyer de l'argent à nos familles sur place au Maroc, avec quelles moyens nous allons être propriétaires chez nous pour permettre à nos enfants et petits enfants de rentrer chez eux et dire : on est MAROCAINS !

J'espère Monsieur le Ministre que vous allez nous aider dans ce sens et que d'autres responsables défendront cette idée du droit du sol aux MRE. Il est temps que le Maroc soit reconnaissant des sacrifices que nous avons donné de notre vie professionnelle et personnelle pour protéger et préserver notre pays, nous sommes tous des combattants à notre niveau et à notre manière.

CORDIALEMENT M.LAHLOU (MRE DEPUIS 30 ANS)  
(Paru dans Maghreb Observateur)

---

## TRES IMPORTANT

### MRE :

**Vous pouvez désormais acheter ou vendre votre bien immobilier au Maroc en devises étrangères**



La circulaire n°1731 aux banques intermédiaires agréés, publiée le 29 novembre 2010 par l'Office des changes devrait intéresser de nombreux Marocains résidant à l'étranger (MRE). Selon cette note, les MRE peuvent désormais contracter un emprunt pour l'acquisition d'un bien immobilier au Maroc en devises étrangères. Ils peuvent également rapatrier leur argent en devises une fois ce bien vendu, sans accord préalable de l'Office.

Lire la circulaire : <http://www.oc.gov.ma/Circulaires/circulaire1731.pdf>

---

## L'ASSOCIATION DES JEUNES CREATEURS

Sous le thème Passerelles en vers

L'Association des Jeunes Créateurs, de Tanger organise le 9ème concours de poésie, baptisé pour sa 9ème édition (Avril 2011) en hommage aux grands poètes marocains, Ahmed Abdessalam Bakkali (Asilah) et Mohamed Maimouni (Chaouen), ouvert aux jeunes créateurs de moins de 35 ans dans les langues suivantes :



Arabe - Français - Anglais - Espagnol

Prix du premier recueil : 5.000 DH (dans chacune des langues du concours)

Prix du premier poème : 2.500 DH (dans chacune des langues du concours)

### Conditions :

Demande de participation (manuscrite) avec adresse, Tél., fax, Email, .

Copie (légalisée) de la carte d'identité. Deux photos

Deux copies du recueil présenté, dactylographié ou imprimé et dont la date d'édition pour les recueils diffusés ne dépassent pas 4 ans

Trois copies des trois poèmes présentés au concours

Une déclaration sur l'honneur qu'il n'a été décerné au candidat aucun prix littéraire pour le recueil ou le poème présenté.

L'Association recevra les demandes de participation jusqu'au 15 Mars 2011.

Association Des Jeunes Créateurs  
B.P. 1099  
90000 TANGER - MAROC  
E-mail: [ajct1995@gmail.com](mailto:ajct1995@gmail.com)

L'AJC se réserve le droit d'éditer les recueils et les textes sélectionnés conformément à l'article 9 du statut du Prix de Tanger pour la Création Poétique et de l'article 4 du statut de l'AJC.

## B e l g i q u e

[Top](#)

Bonjour,



Ces derniers jours, nous avons appris la situation dans laquelle vit un groupe (plus de 30 personnes) de mineurs et jeunes adultes (entre 14 et 26 ans), logés par Fedasil dans l'hôtel Gallia place du Jeu de Balle. (Fedasil offre à ces jeunes un logement avec le petit déjeuner et 1 ticket repas par jour). Nous avons rencontré une partie de ces jeunes et leurs demandes sont de l'ordre :

Vêtements chauds pour hommes

Pull

Veste d'hiver

Gants

Bonnets

Echarpes

Pantalon

Chaussettes chaudes

Chaussures

Nécessaires de toilette

Brosses à dents + dentifrice

Savon

Shampoing

Rasoir + mousse à raser

Serviette de bain

Nous allons également organiser quelques repas chauds à la Maison de Jeunes. Nous sommes également à la recherche de vivres non périssables. Si vous avez la possibilité de nous donner un coup de main (apport de vêtement, vivres), vous pouvez nous contacter au plus vite :

Maison de Jeunes « Le 88 »

02/511.47.96

Rue Haute, 88 - 1000 Bruxelles

**La mobilisation des compétences MRE vise le renforcement des liens de coopération avec les pays d'accueil (Ameur)**



Intervenant lors des travaux du 1er Forum des compétences belgo-marocaines, M. Ameur a précisé que cette action vise également à parfaire l'intégration des MRE dans les sociétés d'accueil, tout en contribuant à consolider et à renforcer leurs liens avec le Maroc.

Cette action, qui associe, dans le cadre d'une approche participative, tous



les acteurs impliqués et embrasse tous les aspects de la vie quotidienne de la communauté marocaine expatriée, vise également à défendre les intérêts des Marocains du monde et la promotion de leur situation juridique, sociale et humaine, aussi bien au Maroc que dans les pays d'accueil, a-t-il affirmé.

Toutes les démarches du gouvernement sont concertées avec les pays d'accueil dans les domaines notamment culturel, social et économique et visent à faire bénéficier les expatriés de conditions optimales, a ajouté M. Ameur.

"Le Maroc peut être fier de voir de plus en plus ses ressortissants figurer parmi l'élite de nombreux pays d'accueil et de pouvoir compter sur leur continual attachement à leur pays d'origine", s'est félicité le ministre, ajoutant que la communauté marocaine expatriée compte en effet des profils hautement qualifiés dans différents secteurs de pointe.

Les Marocains résidant à l'étranger (MRE), a-t-il dit, contribuent de façon active à la promotion des pays d'accueil de par leurs compétences professionnelles mais aussi par leur intégration réussie au niveau social, économique, culturel et voire politique.

Nombre de ces compétences souhaiteraient appuyer le développement de leur pays d'origine, aujourd'hui engagé dans de nombreux chantiers de développement, a-t-il rappelé, soulignant qu'en vue de favoriser cette contribution, plusieurs mécanismes et dispositifs ont été envisagés et mis en œuvre, s'appuyant sur des études réalisées afin de localiser la communauté à l'étranger et cerner son profil, savoir dans quelle mesure elle peut participer à l'effort de développement du pays et prévoir les moyens susceptibles de l'y inciter.

M. Ameur a, dans ce sens, mis l'accent sur l'évaluation réalisée en 2009 pour permettre au Maroc de définir une stratégie globale à visée opérationnelle pour la période 2009-2015, soulignant que cette stratégie commence par une prospection des besoins nationaux en compétences pour mieux identifier et organiser l'offre qui y correspond et mettre en place un dispositif partenarial opérationnel pour intégrer ces compétences à l'effort de développement.

A travers cette stratégie, le gouvernement essaie de favoriser l'émergence d'une nouvelle génération de porteurs de projets d'investissement et de partenaires de co-développement en leur accordant une attention particulière tout au long du processus de concrétisation de leurs projets, a ajouté M. Ameur.

Dans le but de concrétiser cette approche, a-t-il rappelé, des rencontres ont été organisées notamment la 1ère Université des compétences marocaines d'Allemagne (novembre 2009 à Fès) ainsi que l'initiation récemment de la même dynamique à Montréal avec les compétences maroco-canadiennes.

Mettant en relief les transformations profondes qu'a connues le Maroc, depuis l'accession de SM le Roi Mohammed VI au Trône de Ses glorieux ancêtres, aux niveaux politique, économique et social, le ministre a insisté sur les avancées concrètes réalisées notamment dans la démocratisation, les libertés individuelles et les libertés d'opinion.

L'action gouvernementale visant à mobiliser les compétences nationales émigrées fait partie de cette dynamique, a fait savoir M. Ameur, soulignant que son département compte y parvenir en valorisant leur savoir-faire et leur expérience, et en optimisant leurs apports à la mère patrie tant au niveau de l'enrichissement culturel et intellectuel qu'à celui de l'investissement et du développement dans toutes ses acceptations.

Abordant les derniers développements de la question du Sahara marocain à la lumière des événements de Laâyoune, M. Ameur a condamné l'instrumentalisation et la manipulation

manifeste de ces incidents par les ennemis du Maroc à travers leurs médias et leurs institutions politiques.

Il a dans ce cadre appelé l'ensemble des membres de la communauté marocaine établie en Belgique et en Europe notamment les acteurs associatifs, les étudiants et les intellectuels à se mobiliser davantage pour contrecarrer la propagande et les manigances haineuses qui visent l'unité du Royaume.

L'apport de cette communauté, a-t-il affirmé, est déterminant pour renforcer le front national et soutenir la position marocaine en interne comme face au monde, ajoutant que cette communauté ne doit pas être en reste par rapport aux trois millions de Marocains qui avaient manifesté leur patriotisme à Casablanca.

Ce 1er Forum est organisé conjointement par le ministère chargé de la communauté marocaine résidant à l'étranger, l'ambassade du Maroc en Belgique en collaboration avec le réseau des compétences belgo-marocaines.

Dans le cadre de ce forum, des représentants des départements de l'agriculture et de la pêche maritime, de l'éducation nationale, de l'enseignement supérieur, de la formation des cadres et de la recherche scientifique, de l'énergie, des mines, de l'eau et de l'environnement, de l'industrie, du commerce et des nouvelles technologies, ainsi que de l'initiative nationale pour le développement humain (INDH) ont exposé leurs programmes sectoriels et les opportunités de partenariat offertes aux compétences marocaines établies en Belgique.

Parmi les autres personnalités ayant pris part aux travaux de ce Forum figurent notamment le directeur de l'Agence de promotion et de développement économique et social des préfectures et des provinces de l'Oriental.

11/12/2010 18:51. (MAP) Maghreb Arabe Presse

## **IMPORTANT**

Prière d'envoyer vos réactions; idées, suggestions, critiques, observations et éventuellement votre analyse, votre point de vue premièrement sur cette journée et puis sur l'idée de la création d'un mouvement de compétences d'origine marocaines en Belgique pour aider le Maroc dans le développement économique et social par le transfert de la technologie et dans la construction de sa démocratisation.

Lectrices et lecteurs de Dounia News, citoyens belges, citoyens d'origine marocaine, belgo-marocains, amis du Maroc, sympathisants, Dounia News attend vos réactions. Votre avis est important, votre point de vue est importants, votre participation est importante : [sarie@dounia-news.com](mailto:sarie@dounia-news.com)

## **Europe**

[Top](#)

### **Pays-Bas**

#### **L'abus sexuel dans les familles musulmanes invisible dans les statistiques**

Ils prétendent pourtant que les mœurs occidentales sont décadentes et corrompues et que l'islam est la solution...



Elles s'appellent Zohra, Rabea, Ibtisam et Saïda et elles sont victimes d'abus sexuels. Les auteurs ? Leur propre père, les oncles, neveux ou frères. Et puis un jour, elles ont décidé de rompre le long silence, sachant que bien d'autres femmes musulmanes subissent le même sort. Une assistante sociale témoigne : "Les tabous, les secrets, le silence, la honte et une communauté fermée constituent presque une recette d'abus sexuel".

Culture de l'honneur familial oblige, Zohra, Rabea, Ibtisam et Saïda se taisaient. Si elles racontent leur histoire, aujourd'hui, c'est pour rompre le tabou de l'abus sexuel dans les familles musulmanes. Elles ne se considèrent plus comme des victimes. Leur mission : aider d'autres jeunes filles.

Lire la suite :

<http://therese-zrihen-dvir.over-blog.com/ext/http://www.rnw.nl/afrique/article/l%E2%80%99abus-sexuel-dans-les-familles-musulmanes-invisibles-dans-les-statistiques>

## L'Allemagne ouvre ses emplois aux immigrés



Pour faire face à une pénurie croissante de main-d'uvre dans des secteurs industriels clefs, Berlin a décidé d'alléger les démarches administratives pour certains travailleurs étrangers.

Face à la baisse spectaculaire du chômage outre-Rhin et à la demande croissante de main-d'uvre qualifiée, Berlin a décidé de faciliter aux immigrés étrangers l'accès au marché du travail allemand. À la demande du patronat, la ministre du Travail, Ursula von der Leyen, a finalement décidé d'alléger les démarches administratives pour les travailleurs immigrés dans les secteurs d'activité où la pénurie est la plus aiguë. Et cela en dépit de la polémique sur l'immigration qui continue d'agiter l'Allemagne.

«À l'heure actuelle, les services de mon ministère sont en train d'établir une liste de métiers pour lesquels nous envisageons d'alléger les démarches administratives pendant une durée limitée», a affirmé von der Leyen dans une interview au quotidien économique Handelsblatt publiée jeudi. Selon les règles en vigueur actuellement, un employeur doit être en mesure de prouver à l'Agence fédérale pour l'emploi qu'il n'a pas trouvé de candidat qualifié pour un poste à pourvoir avant de faire appel à de la main-d'uvre étrangère. Ce préalable devrait être supprimé dans plusieurs branches d'activité, où les employeurs pourront faire appel directement à des candidats étrangers.

«Liste positive» de métiers

La «liste positive» des emplois concernés est en cours d'élaboration. Cependant, von der Leyen a déjà fait savoir que les ouvriers du secteur des machines-outils et les ingénieurs en automobile, où les besoins sont urgents afin d'honorer les carnets de commandes, seront concernés. Mais aussi les électriciens et les médecins. La ministre du Travail présentera son projet au gouvernement, afin qu'il soit ensuite soumis à l'approbation du Bundestag, avant la fin de l'année. Ainsi, elle espère que la nouvelle réglementation pourra entrer en vigueur dès le premier trimestre 2011.

La ministre conservatrice von der Leyen espère de cette façon forcer la main aux ténors de la CDU de Merkel et à la CSU, son parti jumeau en Bavière, qui freinent ce projet par crainte de prendre l'opinion à rebrousse-poil. «Nous devrions tous prendre conscience de la pénurie de main-d'uvre qualifiée, lance-t-elle. Cela occasionne des coûts énormes en raison des interruptions dans la production, ce qui gonfle les chiffres du chômage. Nous devons empêcher que certaines entreprises décident de délocaliser une partie de leur

production pour pallier ce manque.» En novembre, le taux de chômage a de nouveau baissé. Selon les chiffres de l'Agence fédérale pour l'emploi, 2,931 millions de personnes sont sans travail, soit 7% de la population active.

D'après les estimations de l'Agence fédérale pour l'emploi, l'Allemagne devrait faire venir 200.000 immigrés par an pour combler ses besoins en main-d'<sup>œuvre</sup> qualifiée. «Le recours à l'immigration est une obligation en raison de l'évolution de notre démographie, juge Raimund Becker, le patron de l'Agence. Nous devons nous orienter vers une immigration adaptée à notre marché du travail, en adoptant un système à points, comme au Canada, ou en établissant une liste positive de métiers et de qualifications particulièrement demandés.»

Source : Le Figaro 02/12/2010 | Mise à jour : 23:03

---

## Fin de la politique arabe de la France ?



Les révélations de WikiLeaks reviennent sur le comportement du président français Nicolas Sarkozy lors de sa visite en Arabie Saoudite en visite d'état en 2008. Il aurait selon le site américain évité de goûter à la nourriture locale et aurait insisté sur le côté trop commercial de sa visite.

Les visites éclairis du président français en Arabie Saoudite auraient offensés les responsables saoudiens. Sarkozy aurait montré un manquer d'intérêt à la culture du pays affichant son ennui lors de la traditionnelle danse de l'épée « Al Ardha » d'origine bédouine.

Lire la suite : <http://france-moyenorient.com/spip.php?article5339>

---

## Islam de France

### Environ 2.300 salles de prière



Selon le Bureau central des cultes (rattaché au ministère de l'Intérieur), la France compterait aujourd'hui près de 2.300 salles de prière pour musulmans (Mayotte et l'Outre-Mer incluses). 40% de sensibilité marocaine, 25 à 30% plutôt de sensibilité algérienne et près de 25% liées à l'Union des organisations islamiques de France (UOIF, proche des Frères musulmans). On compterait aussi près de 200 projets de nouvelles salles de prière.

Bien sûr, il s'agit d'une recension officielle et minimaliste ne tenant pas compte des salles de prière clandestines.

### Bureau central des cultes

Ce service est rattaché au Ministère de l'Intérieur, de l'Outre-mer, des Collectivités territoriales et de l'Immigration Direction des libertés publiques et des affaires juridiques Sous-direction des libertés publiques

Adresse : 11, rue des Saussaies - 75008 Paris

Contacts Téléphone : +33 1 49 27 49 27 Télécopie : +33 1 49 27 42 82

Envoyer un message : <http://www.interieur.gouv.fr/sections/contact>

---

## L'Allemagne adopte le concept d'immigration métiers



L'Allemagne, pays moteur de la croissance de la zone Euro avec une économie qui n'a pas cessé de tenir tête à la crise financière mais qui doit faire front à une crise ... celle de la main d'<sup>00</sup>uvre. Et ce, essentiellement pour répondre aux besoins des secteurs productifs dans le domaine industriel. Pour cela, Angela Merkel a décidé d'alléger les démarches administratives pour (certains) travailleurs étrangers à la demande pressante du patronat allemand

Lire la suite [http://www.ccme.org.ma/fr/images/stories/YMD/NT\\_du\\_9\\_dec.pdf](http://www.ccme.org.ma/fr/images/stories/YMD/NT_du_9_dec.pdf)

## A g e n d a

[Top](#)

### Journée d'étude

#### Financement public des cultes en Europe



Dans le cadre du projet de recherche européen Religare, un séminaire de travail est organisé sur les racines historiques des différents systèmes de financement public des cultes en Europe: financement public des cultes en Europe: approche historique,

**Date** : le lundi 13 décembre 2010 de 9h00 à 17h30

**Lieu** : Palais Universitaire salle Fustel de Coulanges

**Adresse** : 9 place de l'Université, Strasbourg.

**Contact** : MISHA Fornerod

**courriel** : [anne.fornerod@misha.fr](mailto:anne.fornerod@misha.fr)

5, allée du général Rouvillois, CS 50008 - 67 083 Strasbourg cedex

### Journée de soutien à 'Belgium to Gaza'

**Date** : le samedi 18 décembre de 14 à 22h

**Lieu** : au Centre International

**Adresse** : Bd Lemonnier, 171 - 1000 Bruxelles



Depuis 2007, la population de Gaza vit sous le blocus imposé par Israël. Une punition collective contre une population civile. Une violation flagrante de la légalité internationale commise dans l'impunité totale. L'abandon de la communauté internationale et le silence complice de l'UE, mais également de la Belgique, a amené des citoyen(ne)s à s'engager pour briser le blocus et faire appliquer le droit international pour que justice soit rendue.

avec: de 14 à 18h : stands d'infos et de soutien à la flottille pour Gaza

avec exposition de photos et possibilité pour les enfants de faire un dessin pour Gaza

de 18 à 20h témoignages et débat sur la flottille pour Gaza, avec:

Fatima El Mourabiti, participante à la flottille internationale attaquée violemment par l'armée israélienne le 31 mai 2010 faisant 9 morts

- Joke Callewaert, avocate qui a déposé plainte au nom des 4 participantes à la flottille
- témoignages et débat sur le Tribunal Russel sur la Palestine, avec:
- Hocine Ouazraf, juriste, collaborateur au Tribunal Russel sur la Palestine
- Mario Franssen, porte-parole de la plate-forme « Palestine occupée » Dexia impliquée »
- La chanteuse Julie Jaroszewski viendra nous chanter "Beloved Comrade", un chant écrit en 1936 pour les brigades internationales

20h:30 : couscous de solidarité

Michel Najjar, artiste-peintre palestinien, offre une peinture au profit du projet

Entrée : 10 euro 6 euro pour étudiants, chômeurs, pensionnés  
En prévente (avant le 17 décembre) : 8 et 5 euro  
Entrée sans repas: 2 euro

Réservations: [vancauwenbergeluc@gmail.com](mailto:vancauwenbergeluc@gmail.com) - Infos 0486/257702  
Organisé par le CIC, en collaboration avec le PTB

## INVITATION



### L'ASSOCIATION AIT YASSINE EN France ORGANISE UNE CONFERENCE DEBAT SUR « la PROBLEMATIQUE DE LA DESERTIFICATION AU MAROC »

**Date :** le 18 décembre 2010 à 14 heures  
**Adresse :** 254 Bd du mal juin - AGORA- Mantes-la-Jolie

Pour tout contact ; Tél : 06.32.59.12.96  
[abidine78@hotmail.com](mailto:abidine78@hotmail.com)



### Séminaire La gestion des minorités ethniques et religieuses dans l'Armée russe post-soviétique : le cas des musulmans

par Elisabeth SIECA-KOZLOWSKI, Chercheur associé au CERCEC, Rédactrice en chef du 'Journal of Power institutions in Post soviet Societies', pipss.org

**Date :** le lundi 13 décembre 2010 de 12h15 à 14h  
**Lieu:** ULB, Campus du Solbosch, Institut de Sociologie, Salle Doucy (12ème étage), avenue Jeanne 44, 1050 Bruxelles

Renseignements : CEVIPOL E-mail: [amerlin@ulb.ac.be](mailto:amerlin@ulb.ac.be)



### Le rôle des femmes dans les trois religions du livre : judaïsme, christianisme et islam

par Anne MORELLI, Historienne, Professeur à l'ULB

**Date :** le lundi 20 décembre 2010 de 16h30 à 18h30  
**Lieu :** ULB, Campus du Solbosch,  
**Adresse :** Auditoire UB5.132 (Bâtiment U, Porte B, Niveau 5), 1050 Bruxelles

**Renseignements :** Secrétariat du CEPULB  
Tél: 02 650 24 26 - Fax: 02 650 25 19  
E-mail: [cepubl@ulb.ac.be](mailto:cepubl@ulb.ac.be) - www : <http://www.ulb.ac.be/cepubl/>



### Librairie des Colonnes PROGRAMMATION D'INAUGURATION (suivez l'information sur [www.librairie-des-colonnes.com](http://www.librairie-des-colonnes.com))

### **Jeudi 16 décembre 2010**

17h : Inauguration de la librairie en présence de Tahar Ben Jelloun, Juan Goytisolo, John Hopkins, Abdellah Taïa et de Pierre Bergé  
20h : Projection du film Yves Saint Laurent et Pierre Bergé. L'Amour fou de Pierre Thoretton à la Cinémathèque de Tanger ( Place du Grand Socco )  
22h : Cocktail à la Cinémathèque de Tanger ( Place du Grand Socco )

### **Vendredi 17 décembre 2010**

16h : Lancement du nouveau numéro de la revue Nejma dédié à Jean Genet publié sous la direction d'Abdellah Taïa Et hommage à Jean Genet en présence de John Hopkins, Abdellah Taïa, Tahar Ben Jelloun et Juan Goytisolo

### **Samedi 18 décembre 2010**

16h : Lecture en arabe et français de textes de Mohamed Choukri  
17h : Evocation de la librairie et souvenirs de Tanger par Pierre Bergé, Juan Goytisolo, Abdellah Taïa et signatures

## **PALESTINE**

### **Alain Gresh donnera une conférence autour de son livre De quoi la Palestine est-elle le nom ?.**

**Date** : le jeudi 16 décembre à 20 heures

**Lieu** : Institut Avicenne des Sciences Humaines,

**Adresse** : 4 place du Temple à Lille.

**Renseignements** : 03-20-73-13-99 ; [ardroubaix@live.fr](mailto:ardroubaix@live.fr)

## **Conférence débat**

L'accord de gouvernement précise, en effet, que « Dans le cadre du développement d'une société ouverte et tolérante, le gouvernement favorisera le respect de nos valeurs démocratiques communes et organisera des « Assises de l'Interculturalité » composées de l'ensemble des représentants concernés et chargées de formuler des recommandations au gouvernement en vue de renforcer la réussite d'une société basée sur la diversité, le respect des spécificités culturelles, la non-discrimination, l'insertion et le partage des valeurs communes. » <http://www.interculturalite.be/>

Le 8 novembre 2010, les assises de l'interculturalité se terminent.

Dans ce cadre, le siréas vous invite à une conférence / débat le **15 décembre à 14h30**

**Lieu** : rue du Champs de Mars 5 à 1050 Bruxelles

Thème : « Les assises de l'interculturalité pour re-construire notre société de façon harmonieuse »

Intervention de : Monsieur Radouane BOUHLAL, Président du Mrax

**ENTREE LIBRE ☺ PAS DE RESERVATION**

Personne de contact : Naïma NASSIR 02/ 537.94.52

Siréas asbl ☺ secteur Education Permanente

Rue de la Victoire, 34 ☺ 1060 Bruxelles

02/537.94.52 ☺ Fax : 02/537.36.48

Siège social : rue Champs de Mars 5  1050 Bruxelles

<http://www.sireas.be>

Avec le soutien de la Communauté française

### **Rencontre avec Lubna Masarwa**

**Date** : le dimanche 19 décembre, 15 h :

**Lieu** : salle la Braise, rue Zénobe Gramme, 21, Charleroi.

Lubna Masarwa est une palestinienne vivant en Israël. Elle est actuellement en Belgique pour une mission au parlement européen. C'est une activiste politique dynamique qui travaille avec AIC (Alternative Information Center - le Centre d'Information Alternative) et l'Université Al Quds. Lubna est également une survivante du Mavi Marmara, le bateau turc participant à la flottille fin mai, où 9 personnes ont été tuées et d'autres gravement blessées. Elle était la représentante du Free Gaza Movement sur le bateau.

### **L'humanisme de demain et la diversité des cultures**

"L'humanisme de demain et la diversité des cultures" est le titre de la déclaration faite en 1949 par les participants d'une enquête internationale de l'UNESCO sur L'originalité des cultures : son rôle dans la compréhension internationale. L'UNESCO invite à redécouvrir cette Déclaration dans le cadre d'une rencontre,

**Date** : le lundi 13 décembre, de 15h à 16 h30

**Lieu** : salle IV, Maison de l'UNESCO

**Adresse** : 7 Place de Fontenoy, 75007 PARIS

### **Les jeudis de l'IMA**

#### **Représentations et identités de la France ».**

est un facteur clé pour la croissance économique et plaide pour un renforcement de la politique d'immigration des Etats. La France s'inscrit à rebours : sa démarche obéit à une logique comptable, dont les résultats, basés sur l'expulsion, sont d'ailleurs mitigés. Loin de rebondir à chaud sur l'actualité, cette rencontre se veut une réflexion sur une histoire multiple et complexe.

**Avec :**

Abdellatif Chaouite, rédacteur en chef de la revue Ecarts d'identité Formateur ADATE, Grenoble ;

Catherine Withol de Wenden, politologue et juriste, directrice de recherche au CNRS (CERI), Naïma Yahi, chargée de recherche au sein de l'association Génériques.

Débat animé par Marie-Poinsot, rédactrice en chef de la revue Hommes et Migrations.

**Date** : le jeudi 16 décembre 2010

**Lieu** : Institut du monde arabe

**Adresse** : 1, rue des Fossés Saint-Bernard - Place Mohammed V - 75236 PARIS CEDEX 05

Tél. 01 40 51 38 38 - Fax. 01 43 54 76 45 - Serveur vocal 01 40 51 38 11

### **GAZASTROPHE**

**Génération Palestine vous invite à une grande soirée de projection et témoignages**

**Date** : le mercredi 15 décembre à 19H00

**Lieu** : Centre Culturel de Forest

**Adresse** : Place Saint Denis, 9

**PAF** : 3 euros

Nous aurons le plaisir d'accueillir et d'échanger avec son réalisateur, Samir Abdallah, Abdelhalim, Awad , délégués du Centre, Palestinien des Droits de l'Homme ( PCHR), la famille Abd Rabo , victime de l'opération Plomb Durci en 2009 ainsi que Fatima el Mourabiti, qui était présente sur la flottille de la liberté.

## GAZA ON N'OUBLIE PAS

**Deux ans après l'agression militaire israélienne actions de commémoration et de soutien**

**Marche et commémoration pour Gaza**

**Levée du blocus de la Bande de Gaza!**

**Solidarité avec le peuple Palestinien**

**Date** : le dimanche 26 décembre 2010

**Départ** Avenue de Stalingrad, 14h00

Plus de 1.400 Palestiniens, la plupart des civils, ont été tués. De nombreuses organisations des droits de l'homme aussi bien qu'une mission spéciale des Nations Unies dirigée par le juge sud africain Richard Goldstone ont accusé Israël d'avoir commis des crimes de guerre. Ces attaques ont provoqué des manifestations tout autour du monde en solidarité avec les Palestiniens gazaouis. Deux année après cette agression militaire dévastatrice, la perpétuation de ce blocus illégal constitue une punition collective de la population et sape la crédibilité du droit international humanitaire.

Dans le cadre d'une action citoyenne et pacifique, nous organisons une marche symbolique et une veillée de commémoration à Bruxelles, pour :

- La levée du blocus de Gaza
- L'arrêt de la politique sioniste de colonisation et d'occupation de la Palestine
- La condamnation du sionisme comme mouvement politique colonialiste et raciste.
- Le soutien à la résistance du peuple Palestinien
- La libération de tous les prisonniers Palestiniens
- Le soutien à la campagne « Boycott Désinvestissement et Sanctions ».

Le départ de la Marche se fera au croisement de l'avenue de Stalingrad et du boulevard du Midi (statue mégaphone) à 13h30, et nous achèverons cette marche sur la Place de l'Albertine vers 16h00.

Nous lançons un appel à tous et toutes : citoyens, mouvements sociaux, mouvements syndicaux, ONG, comités de solidarité, représentants politiques à manifester avec nous, massivement, le 26 décembre 2010 à Bruxelles.

**Brahim El Mouaatumid** would like to share with the EuroArab-Forum public his knowledge on the Euro-Mediterranean Migration(s). This will be done mainly from his perspective as a statistician demographer. An overview of migration's trends and current levels and the forms' of migration will be provided. Facts and figures will be presented with the aim to stimulate the discussion on the opportunities and challenges that this migration may present to the receiving, sending and transit countries. Topics such as the causes of migration, the

relationship between migration and development, the challenges of migrants' integration and irregular migration will be raised during the presentation. These and many other questions will be addressed in our next event:

### "Round Table discussion: Euro-Mediterranean Migration: Trends, Opportunities and Challenges"

**Speaker:** Brahim El Mouaatamid: Statistician Demographer and researcher on Migration Euro-Mediterranean Consortium for Applied Research on International Migration European University Institute: 2006-2009  
Demographic Research Center of Morocco: 1999-2006  
Currently, he works for the ACP Observatory on Migration.

**Moderator:** Johan Vrints (EuroArab Forum)

**Date :** wednesday, 15 December 2010, 19h30-21h00

"Cercle des Voyageurs", 18 Rue des Grands Carmes, 1000 Brussels

Registering via our EAF website: <http://www.euroarab-forum.eu/registration.php> or send an email to [rouba.al-fattal@euroarab-forum.eu](mailto:rouba.al-fattal@euroarab-forum.eu) before Tuesday, 14 December 2010. We are looking forward to your participation and a challenging discussion.

### EuroArab Forum Team

(Rouba Al-Fattal, Houda El-Alaoui, Mona Shair, Bilal Benyaich, Francesco Cerasani, Olaf Deussen, Alexander Geiger, Mohammadi Laazzouzi, Johan Vrints, Lorenzo Montalcini)

### Conférence-entretien

co-organisée par Laïcité La Hulpe et notre association Plumes Croisées.

Mohammed Belmaïzi s'entretiendra avec Fouad Laroui des thèmes développés dans son dernier livre

"De l'islamisme. Réfutation personnelle du totalitarisme religieux".

Cette rencontre exceptionnelle aura lieu le vendredi 21 janvier 2011 à 20h à la Maison Communale de La Hulpe, 59 rue des Combattants.

[www.plumescroisees.be](http://www.plumescroisees.be)

### Marocaines d'ici et d'ailleurs, troisième édition

**Dates :** le samedi 18 et dimanche 19 décembre 2010

**Lieu :** Hôtel Hilton

**Adresse :** 38, Boulevard de Waterloo  Bruxelles

Afin de mieux cerner les problématiques spécifiques à chaque pays et de contribuer efficacement à améliorer les conditions de vie, de travail et de droits des Marocaines à l'étranger, le CCME fait le choix de partir à la rencontre des femmes marocaines de l'extérieur en organisant une série de quatre rencontres régionales avec les femmes marocaines du monde de décembre 2010 à mai 2011 dans quatre régions du monde : l'Europe, l'Afrique sub-saharienne, les pays arabes et les Amériques.

Première grande destination historique de l'émigration marocaine, l'Europe abrite aujourd'hui les communautés les plus nombreuses. C'est donc naturellement que la première de ces rencontres se tienne, les 18 et 19 décembre 2010, à Bruxelles, capitale de l'Union européenne

Inscription préalable aux trois ateliers sont prévus :

1. Agir contre les discriminations
2. Agir pour l'égalité
3. Femmes et citoyennes

En marge de la rencontre, le CCME organise une soirée d'hommage à Madame Lalla Khiti Benhachem, journaliste et productrice à la RTBF, le samedi 18 décembre à 20h00.

Conseil de la communauté marocaine à l'étranger  
Mahaj Ryad 10, immeuble M, boîte Postale 21481  
Hay Ryad - 10 000 Rabat. Maroc  
Tel : +212 (0) 537 567 171  
Fax : + 212 (0) 537 566 622  
[contact@ccme.org.ma](mailto:contact@ccme.org.ma) - <http://www.ccme.org.ma/>

[Tribune libre](#)

[Maroc](#)

[Belgique](#)

[Europe](#)

[Agenda](#)

### Inscription

La dernière revue de presse hebdomadaire Dounia News a été envoyée à plus de 15000 abonnés. Inscrivez vos ami(es) et vos collègues pour recevoir Dounia News. Ils vous remercieront.

### Archives Dounia News

Revue de presse DN de la semaine en cours :  
<http://www.dounia.news.com>

Archives thématiques :  
[http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog\\_basic//index.php](http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic//index.php)

La rubrique « tribune libre, zone de liberté d'expression » est désormais complètement archivée a) par auteur b) par date :  
<http://akhbardounia.wordpress.com/>

[Top](#)

### Message envoyé par Splio Free

Ce message a été envoyé par [info@dounia-news.com](mailto:info@dounia-news.com) à  
[veerle.solla@amsab.be](mailto:veerle.solla@amsab.be).

Pour vous désabonner, cliquez sur ce lien : [désabonnement](#).  
**Splio Free**, la solution simple et gratuite pour votre newsletter.